Tecnologa/Tecnologo di chia

Jahresbericht 2013

Schweizerische Kommission für Berufsentwicklung und Qualität für Chemie- und Pharmatechnologen/-technologinnen

Einleitung:

Die Schweizerische Kommission für Berufsentwicklung und Qualität für Chemie- und Pharmatechnologen / -technologinnen EFZ (SKBQ-CPT) tagte im Jahr 2013 am 04.03 und 16.08 in Basel bei der aprentas.

Kommissionsarbeit:

Organisation der SKBQ-CPT

Im Berichtsjahr konnte die SKBQ-CPT in unveränderter Zusammensetzung die Geschäfte fortführen.

Schwerpunkte der Kommissionsarbeit im 2013

Überarbeitung Bildungsplan:

- Wie in den vergangenen zwei Jahren war die Überarbeitung der Verordnung zur beruflichen Grundbildung und des Bildungsplans zentral
- Nachfolgend sind die wichtigsten Ergebnisse und Meilensteine aus der Überarbeitung der BiVo / des BiPla aus dem Jahr 2013 aufgeführt:
 - Interne Vernehmlassung des BiVo Entwurfs vom 07.12.2012: Die Dokumente wurden den Berufsfachschulen, OdA's, dritten Lernorten, Prüfungsexperten und Ausbildungsbetrieben zur Stellungnahme zugesandt. An zwei Veranstaltungen in Visp (10.01.2013 / d/f) und Aarau (15.01.2013) erläuterten die SKBQ-CPT Mitglieder die Details zu der Verordnung und dem Bildungsplan. Die Kommentare und Rückmeldungen zu den Dokumenten wurden gesammelt, ausgewertet und in einem Bericht, datiert vom 12.02.2013, festgehalten und den befragten Kreisen per Mail zur Kenntnis gebracht.
 - Der Anpassungsbedarf aus der internen Vernehmlassung wurde anlässlich der SKBQ-CPT Sitzung vom 04.03.2013 in der Kommission diskutiert. Als Beilage zum Sitzungsprotokoll wurden in einem Beschlussprotokoll die Massnahmen definiert. Auch dieses Dokument wurde an die befragten Personen versendet.
 - > Am 08.04.2013 wurde im Auftrag des SBFI durch Arcadia Consulting die Konsistenzprüfung durchgeführt und in einem Bericht die Ergebnisse festgehalten.
 - Die BiVo und der BiPla vom 07.12.2012 wurden am 24.04.2013 der SBBK Kommission Berufsentwicklung vorgestellt und offene Punkte diskutiert. Die Optimierungsvorschläge der SBBK Kommission wurden schriftlich festgehalten und in deutscher und französischer Sprache der SKBQ-CPT mitgeteilt.
 - Die BiVo und der Bildungsplan wurden auf Basis der Inputs aus der internen Vernehmlassung, der Konsistenzprüfung und der SBBK Kommission Berufsentwicklung angepasst. Insbesondere wurde die Berufskenntnisprüfung ohne Verrechnung mit der Erfahrungsnote aus dem berufskundlichen Unterricht und den überbetrieblichen Kursen als Fallnote definiert.

- Bis Ende Dezember wurden die BiVo und der BiPla auf Französisch und Italienisch übersetzt. Die SKBQ-CPT dankt Herrn Dr. Falcotet (Educarre S.A.) und Herrn Vesco (F. Hoffman – La Roche) für die grosse geleistete Arbeit bei der Übersetzung der Dokumente.
- Am 22.08.2013 wurde mit der Kick Off Sitzung am EHB Zollikofen die Erarbeitung der Umsetzungsdokumente gestartet. Insgesamt 18 Vertreter der Schulstandorte, der Betriebe und dritten Lernorte, nahmen an der Sitzung teil. In Unterprojektgruppen werden nun die notwendigen Dokumente erstellt. Die Erarbeitung der Dokumente wird durch das Eidgenössische Hochschulinstitut für Berufsbildung (EHB) methodisch – pädagogisch begleitet.

Für die Berufsfachschule ist dies der Lehrplan, für den Lehrbetrieb und die überbetrieblichen Kurse die Ausbildungsprogramme, für das Qualifikationsverfahren mit Abschlussprüfung die Ausführungsbestimmungen.

Berichte und Beschlüsse 2013

ÜK - Berichte:

Im Jahr 2013 wurden die üK-Berichte der Ausbildungsorganisationen für das Ausbildungsjahr 2012 eingefordert.

Factsheet Cleantech für den Beruf Chemie- und Pharmatechnologin/Chemie- und Pharmatechnologe EFZ

Das Factsheet Cleantech, erarbeitet im Auftrag des SBFI, wurde der SKBQ-CPT im Rahmen der Sitzung vom 16.08.2013 vorgestellt. Dieses Dokument bezieht sich noch auf die aktuell gültige Verordnung, bzw. den aktuell gültigen Bildungsplan vom 01.01.2006. Es wurde an der Sitzung beschlossen, die Cleantech Thematik im neuen Bildungsplan schwergewichtig in den Handlungskompetenzbereichen und Handlungskompetenzen zu integrieren. Der Bildungsplan wurde entsprechend angepasst.

Ausblick 2014:

Auch im kommenden Jahr wird uns die Überarbeitung der BiVo und des Bildungsplans intensiv beschäftigen: Von Ende Januar bis März 2014 wird die externe Anhörung der Bildungserlasse stattfinden. Anschliessend werden die Rückmeldungen aus der Anhörung ausgewertet und dokumentiert. In einem weiteren Schritt wird der Anpassungsbedarf identifiziert und Massnahmen innerhalb der SKBQ-CPT definiert. Im ersten Semester 2014 wird die Erarbeitung der Umsetzungsdokumente abgeschlossen und die Dokumente den interessierten Kreisen vorgestellt. Im zweiten Semester 2014 sollen mit Informations- und Schulungsveranstaltungen die Bildungsfachleute auf die Einführung der neuen BiVo auf den 01.01.2015 vorbereitet werden. Die Details werden im Informations- und Ausbildungskonzept (IAK – Konzept) festgehalten.

Die nächste Sitzung wird im Februar 2014 bei aprentas stattfinden.

Basel, 07.01.2014

Reto Fankhauser Vorsitzender SKBQ-CPT Angelo Gasparini

Stv. Vorsitzender SKBQ-CPT